

# s : le général monde



## Diplomatie : le CTRI promet de respecter les engagements internationaux



Photo : DR

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**L**E général Brice-Clotaire Oligui Nguema, président du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), en rencontrant vendredi dernier le corps diplomatique accrédité au Gabon, a réaffirmé que notre pays respectera les engagements internationaux.

Si d'aucuns émettaient des doutes quant à une possible suspension de certains accords, pour le président du CTRI, il n'en sera rien. En effet, lors de cette ren-

contre qui s'est tenue au palais de la présidence de la République, celui qui préside désormais aux destinées du Gabon a indiqué aux membres du corps diplomatique que " le Gabon respectera l'ensemble de ses engagements vis-à-vis de ses partenaires nationaux et internationaux ; ainsi que l'ensemble des accords bilatéraux et multilatéraux qui vont dans le sens de l'essor du peuple gabonais."

Aussi, a-t-il rassuré que les institutions de la République seront " réorganisées afin d'en faire des outils plus démocratiques et en phase avec les normes interna-

tionales en matière de respect des droits humains et des libertés fondamentales, de l'État de droit et la lutte contre la corruption et le blanchiment des capitaux, ainsi que la préservation de l'environnement."

Décidé à renforcer la diplomatie gabonaise sur le plan régional et international, le CTRI entend continuer à œuvrer pour la poursuite des chantiers en cours. Pour rappel, le Gabon siège au Conseil de sécurité de l'Organisation des Nations unies (Onu) en qualité de membre non permanent depuis janvier 2022, et pour un mandat de deux ans.

## Le serment du président de la Transition aujourd'hui

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville/Gabon

**L**ES choses ne font que s'accélérer depuis que le Comité pour la Transition et la Restauration (CTRI) a pris le pouvoir le 30 août dernier. À partir d'aujourd'hui cette transition annoncée va franchir une nouvelle étape. Celle de la légalité. Et pour cause, le président du CTRI, le général de brigade, Brice Clotaire Oligui Nguema, prête serment ce matin

à 10 heures.

La cérémonie aura lieu au palais de la présidence de la République. Le serment sera contracté devant la Cour constitutionnelle. Plusieurs personnalités prendront part à cette manifestation historique. Entre autres, les officiers généraux membres du CTRI, le corps diplomatique, et bien d'autres officiels. Après son serment qui sera encadré par la "Charte de la Transition", le nouveau numéro un gabonais prononcera une allocution. Une

sorte de discours d'investiture au cours duquel il devrait préciser davantage les principaux contours de la Transition...

Il faut préciser que cette prestation de serment intervient après une série de rencontres aux allures de consultations, avec les différentes forces vives de la Nation gabonaise. Série débutée par les confessions religieuses, puis le patronat, avant de poursuivre par la société civile, les partis politiques, le corps diplomatique, et enfin

les représentants des médias nationaux et internationaux.

Toutes ces rencontres, plutôt appréciées par l'ensemble des participants et même par l'opinion nationale, ont été des occasions pour le CTRI et son président d'écouter les forces vives du pays et de leur décliner en retour les principales motivations ayant conduit les Forces de sécurité et de défense à mettre fin au régime du président Ali Bongo Ondimba, que le Centre gabonais des élections (CGE)

venait de déclarer vainqueur de l'élection présidentielle du 26 août dernier, au terme d'un processus du reste vicié, et avec des résultats "tronqués", pour reprendre les termes des militaires eux-mêmes.

Rappelons également que le coup d'État du 30 août dernier que le CTRI préfère appeler, non sans ironie, "libération du pays", a été vivement salué par les populations de toutes les provinces du pays. Tout comme la diaspora gabonaise.